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DEKLINATION DES BESTIMMTEN
ARTIKELS

Maskulina Neutra Feminina Plural

Nominativ der das die die

Genitiv des des der der

Dativ dem dem der den

Akkusativ den das die die



DEKLINATION DES 
UNBESTIMMTEN ARTIKELS

Maskulina Neutra Feminina

Nominativ ein ein eine

Genitiv eines eines einer

Dativ einem einem einer

Akkusativ einen ein eine



ТИПЫ СКЛОНЕНИЯ

• Die starke Deklination der Substantive (сильное склонение 
существительных)

• Die schwache Deklination der Substantive (слабое склонение 
существительных)

• Die weibliche Deklination der Substantive (женское склонение 
существительных)

• Deklination im Plural (склонение во множественном числе)

• Sonstiges



DIE SCHWACHE DEKLINATION
DER SUBSTANTIVE
К слабому склонению относятся:

v существительные с суффиксом –e: der Russe, der Affe, der Hase и 
др.

v существительные ранее имевшие суффикс –e, но утратившие его в 
процессе развития языка: der Mensch, der Held, der Herr и др.

v существительные иностранного происхождения с суффиксами -
ent, -ant, -and, -ist, -nom, -soph, -log(e), -graf, -et, -at, -it, -ot, -ard: der 
Agronom, der Fotograf, der Poet и др.

v существительные иностранного происхождения: der Diamant, der
Brillant, der Foliant, der Konsonant, der Automat, der Komet, der
Planet, der Obelisk, der Paragrapf



• Особенность – окончание –en в косвенных падежах (Genitiv, Dativ, 
Akkusativ)



SCHWACHE DEKLINATION

Nominativ der Junge der Mensch der Poet

Genitiv des Junge-n des Mensch-en des Poet-en

Dativ dem Junge-n dem Mench-en dem Poet-en

Akkusativ den Junge-n den Mensch-en den Poet-en



EIN SONDERFALL DER
DEKLINATION

К особому случаю склонения относятся следующие 
существительные:

das Herz, der Buchstabe, der Fels, der Friede, der Gedanke, 
der Glaube, der Name, der Same, der Wille.

Особенность – окончание –ens в Genitiv и -en в Dativ, 
Akkusativ



SONDERFALL

Nominativ das Herz der Name der Fels

Genitiv des Herz-ens des Name-ns des Fels-ens

Dativ dem Herz-en dem Name-n dem Fels-en

Akkusativ das Herz den Name-n den Fels-en



DEKLINATION DER SUBSTANTIVE 
IM PLURAL

• Особенность – окончание –(e)n в Dativ

• Исключение:  существительные, которые образуют
множественное при помощи суффиксов –(e)n и –s.



DEKLINATION DER 
SUBSTANTIVE IM PLURAL

Nominativ die Tage die Blumen

Genitiv der Tage der Blumen

Dativ den Tage-n den Blumen

Akkusativ die Tage die Blumen


